
Association des professeurs retraités de l’Université d’Ottawa   
Association of Professors Retired from the University of Ottawa  

Procès-verbal de la réunion du Conseil d’administration tenue le 25 novembre 2021 à 13h00 
par vidéoconférence  

Minutes of the meeting of the Administrative Committee held on 25 November 2021 at 1:00 
p.m. by video conference  

 
Présent.e.s / Present : C. Belleau, P. Calvé, D. Clayton, R. Clément, F. de Bruyn (President), R. 
Grondin, L. Laczko, A. Lapierre, S. Lauzon, V. Mezl.  
 
Excusé : S. Piccinin 
 

1. Ordre du jour / Agenda  
L’ordre du jour est adopté à l’unanimité. (Lauzon/Grondin) 

 
2. Adoption du procès-verbal de la réunion du 27 octobre 2021.  
Le procès-verbal est adopté à l’unanimité. (Mezl/Laczko)  

3. Affaires découlant 
– De Bruyn has requested that the old website of the APRUO be removed. 
– Calvé demande que la liste des décès soit ajoutée au p.-v. de la réunion du 27 octobre 2021. Le 
sécretaire s’excuse et s’en occupera.  
 
4. Rapport du Trésorier (R. Clément)  
Un rappel aux membres qui doivent renouveler leur adhésion à été acheminé par courriel à 143 
membres et par la poste aux 72 membres qui ont indiqué leur préférence pour des avis écrits. Il 
s’est avéré difficile de traiter les chèques des membres qui ont préféré ce type de paiement plutôt 
qu’utiliser PayPal ou visa. Le système du nouveau site Web est mal adapté pour enregistrer le 
paiement. Le trésorier est en train de chercher une solution à ce probléme. 
 
5. Rapport du président (F. De Bruyn) 
- De Bruyn and Calvé will meet with representatives of HR to discuss the issues caused by the 
transfer of the uOttawa Health Clinic to Byward Family Health, especially the problems for 
residents of Quebec.  
- The annual meeting with representatives of Canada Life will take place in January. Several 
members described the difficulties they encountered with the new provider when trying to claim 
reimbursement for expenses from the Health Care Spending Account (Compte de dépenses de 
soins de santé), especially as there is no indication of how to claim reimbursement of premiums 
for health care insurance.  
 
 
 
 
 
 
 



6. Planning for Annual General Meeting (F. De Bruyn) 
- De Bruyn has notified the membership of the upcoming AGM and will shortly send the package 
of documents to the members of the AC.  
 
7. Report on pensions (C. Belleau, A. Lapierre) 
Belleau rapporte que le taux d’indexation sera moins que l’on aurait pensé en lisant le règlement 
tel qu’il se trouve sur le site Web de Resources humaines de l’université : 

• Si l'augmentation de l'IPC n'atteint pas 2%, votre pension sera augmentée du 
pourcentage d'augmentation de l'IPC.  

• Si elle se situe entre 2% et 3%, votre pension augmentera de 2%.  
• Si l'augmentation de l'IPC dépasse 3%, le rajustement de votre pension sera égal à 

l'augmentation de l'IPC moins 1%. 

En réalité, le taux d’indexation est basé sur l’augmentation de l’IPC pendant les deux dernières 
années. Or, puisque le prix de plusieurs composants de l’IPC a chuté au début de la pandémie 
(par-exemple, le prix de l’essence), l’augmentation moyenne sera considérablement plus modérée 
que l’IPC actuel.  Le taux d’augmentation des rentes devrait être annoncé bientôt, une fois 
approuvé par le bureau des gouverneurs.  

Lapierre ajoute que l’information donnée sur le site devrait être corrigée. 

En ce qui concerne la réorientation des placements dans le fonds de pension dans le contexte du 
réchauffement climatique, la question reste ouverte.  

8. Bourses d’études (L. Laczko) 
Laczko annonce que le service de développement a fourni au comité tous les dossiers d’étudiants 
demandant une bourse APRUO pour le concours 2022 dès la mi-novembre. Il a déjà fait circuler 
aux membres du CA le fichier avec l’analyse des dossiers, dont il se trouve que les deux tiers 
n’ont aucune affiliation avec un.e employé.e de l’Université d’Ottawa. Ces dossiers sont écartés 
d’emblée. Il reste cinq dossiers à évaluer selon le besoin et l’excellence scolaire. Le comité doit 
décider aussi le montant à attribuer. On note que l’APAR donne des bourses de 2.000 $. Avec un 
virement minime on pourrait augmenter la valeur des bourses APRUO à 1.500 $. Clément signale 
qu’un montant résiduel d’environ  17 000$ demeure dans notre compte courant, à cause des 
activités réduites des dernières années. Ce montant exclut les nouvelles cotisations à recevoir 
pour l’année 2022. DeBruyn suggère d’augmenter le fonds de dispersion à $10 000 afin 
d’accorder 5 bourses de $2000. Ceci implique le transfert d’un montant de $3300 du compte 
courant au fonds de dispersion. Les membres se disent d’accord. Clément et Laszco assureront le 
suivi.    
 
9. Listes : retraités, membres, décès (R. Grondin) 
Grondin	présente	la	liste	de	professeurs	retraités	dont	les	avis	du	décès	ont	été	reçus	
depuis	la	dernière	réunion.		

Dimitri	Kitsikis,	décédé	le	28	août	2021,	retraité	de	la	Faculté	des	Arts	depuis	le	1er	juillet	
1996	



Peter	McLaine,	décédé	le	16	octobre	2021,	retraité	de	la	Faculté	de	Médecine	le	1er	juillet	
2000	

Adolfo	De	Bold,	décédé	le	22	octobre	2021,	retraité	de	la	Faculté	de	Médecine	le	1er	juillet	
2013	

Robert	Spasoff,	décédé	le	23	octobre	2021,	retraité	de	la	Faculté	de	Médecine	le	1er	juillet	
2003	

Aucune	retraite	n’est	prévue	en	décembre.	

 
10.  CURAC/ARUCC (A. Lapierre) 
Lapierre rapporte que CURAC/ARUCC est en train de développer un plan stratégique. Il y aura 
dans 2 ou 3 semaines une réunion du groupe engagé dans le processus, dont Lapierre est membre. 
Le plan devrait être finalisé et publié tôt en 2022. En attendant il n’y aura pas d’Infolettre.  
  
La Fédération des retraités de l’Université du Québec (FRUQ), qui compte env. 1.400 membres, 
ainsi qu’une dizaine d’autres associations de retraités universitaires québécois étudient la 
possibilité d’adhérer aux CURAC. Pour l’instant, ils forment un groupe informel 
appelé Convergences. 
  
Plusieurs associations au Québec partagent les mêmes soucis que d’autres au Canada, tels les 
relations entre les associations de retraités et les administrations universitaires ainsi que le 
recrutement de membres. La FRUQ va organiser bientôt un mini-colloque consacré à ces 
problèmes.  
  
Les retraités de l’Université Concordia rapportent qu’ils ont des membres qui siègent au comité 
de pension ainsi qu’au comité des avantages sociaux de l'Université. Parmi les réalisations 
d’autres retraités universitaires, on compte des conférences, des sorties en groupe, des clubs de 
cyclisme et de golf, des rencontres aux restaurants, et des visites organisées d’autre villes. Le 
groupe de Concordia songe à une visite organisée à Ottawa.   
   
11. Divers 
Aucun.  
 
12. Next Meeting of the AC. 
The next meeting of the AC  will take place on a day to be arranged after the AGM.  
 
13. Ajournement 
La réunion se termine à 14h24 (Calvé/Lapierre). 
  
J. D. Clayton – Secrétaire / Secretary  
  



 


